

# 幼子の名前はイエス

ルカ 2 : 15 - 21



司祭 ヨハネ 井田 泉

2017年1月1日・主イエス命名の日

奈良基督教会にて

「八日たって割礼の日を迎えたとき、幼子はイエスと名付けられた。これは、胎内に宿る前に天使から示された名である。」

ルカ 2:21

母マリアは天使ガブリエルから「その子をイエスと名付けなさい」と言われていました。父となることを引き受けたヨセフも、夢で天使から「その子をイエスと名付けなさい」と命じられていました。

その子の名はイエス。「イエス」とは「主（ヤハウェ）は救う」「神は救い」という意味です。神の救いをこの世界にもたらすために生まれた幼子の名前はイエス。誕生から 8 日目の今日 1 月 1 日に、幼子は正式にイエスと名付けられました。

イエスの名はマリアから愛をもって呼ばれ、ヨセフから愛をもって呼ばれ、隣人たちから愛をもって呼ばれました。

この方の 30 年あまりの生涯において、この名前は多くの人の希望となりました。この名前は多くの人々に慕われ、愛されました。この名前は多くの人を力づけ、立ち上がらせました。それだけであればどれほどよかったですでしょうか。

この名前はまた、憎しみの対象となり、迫害の対象となりました。このイエスという名前は、生涯の最後には十字架で処刑される犯罪人の名となりました。しかしその生涯の最後に、一緒に十字架に付けられた犯罪人の一人がイエスの名を呼びました。

「イエスよ、あなたの御国<sup>みくに</sup>においでになるときには、わたしを  
思い出してください」ルカ 23:42

これが、地上の生涯で最後にイエスの名が呼ばれた場面です。  
彼は死のうとして、殺されて死のうとして、イエスの名を呼び  
ました。その名だけが頼りだったのです。

生涯の最初に愛をもってその名を呼ばれた方は、生涯の終わ  
りに愛と信頼をもって呼ばれました。

「するとイエスは、『はっきり言うておくが、あなたは今日わた  
しと一緒に楽園にいる』と言われた。」ルカ 23:43

人類に救いをもたらすためにお生まれになった方の名は、苦  
難を示す名前です。しかしその苦難が、多くの人を救いに導く  
のです。

ところでこの1年、わたしたちはどのくらいイエスの名前を  
呼んだでしょうか。

わたしたちもイエスの名を呼びたい。最初にマリアが呼んだ  
ように、ヨセフが呼んだように、あるいは十字架の上で呼びか  
けたあの人のように、真心をこめて、愛をもって、イエスの名  
前を呼びましょう。

「イエスよ」「イエスさま」

呼びかけられた方が呼びかけた者を見られることはありません。  
イエスはしかるべきときに、その名の力を現されます。  
イエスの名は力を持っているのです。

「使徒言行録」にこのような出来事が記されています。

主イエスの復活の後に、ペテロとヨハネがエルサレムの神殿に行きました。そのとき、足の立たない物乞いがじっとふたりを見つめました。

「ペテロは言った。『わたしには金や銀はないが、持っているものをあげよう。ナザレの人イエス・キリストの名によって立ち上がり、歩きなさい。』そして、右手を取って彼を立ち上がらせた。すると、たちまち、その男は足やくるぶしがしっかりして、躍り上がって立ち、歩きだした。そして、歩き回ったり躍ったりして神を賛美し、二人と一緒に境内に入って行った。」

使徒言行録 3:6-8

ペテロは集まってきた群衆に言います。

「あなたがたの見て知っているこの人を、イエスの名が強くしました。」 3:16

わたしたちが呼ぶイエスの名は、力を持って働くのです。

さてもうひとつのことがあります。わたしたちがイエスの名前を呼ぶだけではなく、イエスのほうが、わたしたちの名前を呼ばれる、ということです。イエスはただ呼ばれる、呼びかけられるだけではなく、イエスのほうがわたしたちの名前を呼ばれるのです。

聖書の中でイエスは人の名を呼ばれました。

「シモン、シモン」「マルタ、マルタ」「フィリポ」「サウル」…

…

聖書の中だけではなく、イエスはわたしたちを愛し、わたしたちの名を呼ばれます。

そしてイエスはひとつひとつの教会を呼ばれます。「ヨハネの黙示録」の初めのほうに、七つの教会がひとつひとつ呼びかけられる場面があります。

最初はエフェソの教会への呼びかけです。

「わたしは、あなたの行いと労苦と忍耐を知っている。……あなたはよく忍耐して、わたしの名のために我慢し、疲れ果てることがなかった。」ヨハネの黙示録 2:2-3

「しかし」と主は言われます。

「しかし、あなたに言うべきことがある。あなたは初めのころの愛から離れてしまった。」2:4

神さまは、今年創立 130 周年を迎えるこの奈良基督教会に対して何と言われるのでしょうか。

わたしはあなたがたの労苦と忍耐を知っている。それを尊いものと思っている。しかし最初の愛を忘れてしまっていないか。神への愛、わたしへの愛、人への愛、教会への愛を忘れていないか。

わたしたちを愛されるがゆえの呼びかけです。

イエスは初めのころの愛、最初のままの愛で、わたしたちを愛しておられます。

祈ります。

主イエスさま、あなたの名を呼ばせてください。これまでよりも熱心に、愛と信頼をこめて呼ばせてください。またわたしたちがあなたの名を呼ぶだけではなく、あなたがわたしたちの名を呼んでくださることに耳を開かせてください。わたしたちのために人として来られ、苦難を忍ばれたあなたの尊いみ名を賛美します。アーメン